



Prensa: Diaria

Tirada: 16.053 Ejemplares

Difusión: 12.087 Ejemplares

Página: 25

Sección: LOCAL Valor: 896,00 € Área (cm²): 285,5 Ocupación: 27,41 % Documento: 2/2 Autor: Núm. Lectores: 62000

FUNDACIÓN GENES Y GENTES
JORNADAS FAMILIA, DISCAPACIDAD Y ATENCIÓN TEMPRANA

Con un punto de vista innovador y sesiones muy prácticas concluyeron ayer las jornadas *Familia, Discapacidad y Atención Temprana*, organizadas por la Fundación Genes y Gentes, patrocinadas por el Instituto Aragonés de Servicios Sociales (IASS) y en colaboración con Obra Social de Caja Inmaculada.

El seguimiento por parte de los profesionales de la atención temprana en Aragón ha sido un éxito, ya que han participado más de 130 trabajadores sociales y psicólogos de los distintos servicios públicos y concertados de la red de atención temprana de Aragón. Lo más valorado: el enfoque práctico de las distintas es-



trategias y terapias planteadas para distintos supuestos.

Tras la sesión del pasado martes, en la que el profesor de la Universidad de Salamanca, José Navarro Góngora, introdujo los nuevos enfoques sobre la atención a las familias; ayer, la reconocida psicoterapeuta aragonesa

Lola Fatás impartió la sesión formativa que se centró en el abordaje de los apegos como factor mediador en el desarrollo del niño y para una intervención más eficaz con las familias.

Así, a lo largo de la jornada se analizó el impacto de la discapacidad en el bienestar, la organi-

zación y el funcionamiento de las familias. En este sentido, se priorizó la comprensión de la familia y sus reacciones más frecuentes ante el impacto de la discapacidad. El enfoque innovador plantea una consideración especial de los vínculos afectivos y tipos de apego en el niño y el adulto, extendiéndolo incluso al profesional, como figura de apego para intervenir más eficazmente y favorecer la implicación positiva de la familia.

Para profesionales y organizadores, la realización de estas jornadas responde a criterios de calidad y mejora continua de la atención temprana que requieren las familias de niños y niñas con discapacidad en Aragón.

Dar la vuelta a los paradigmas y buscar nuevas formas de intervenir con las familias de perso-

nas con discapacidad o afectadas por enfermedades crónicas, ha sido el valor añadido e innovador que estas jornadas han ofrecido a los profesionales de atención temprana en Aragón.

El curso intensivo ha tenido lugar en el Centro Joaquín Roncal de la Fundación CAI-ASC. Las sesiones formativas han sido impartidas por dos reconocidos terapeutas especializados en el trabajo con familias: José Navarro Góngora, profesor titular de la Universidad de Jyväskylä (Finlandia); y Lola Fatás, psicóloga y psicoterapeuta, profesora del Máster Terapia Familiar e Intervención Sistémica de la UZ. Teresa Mosquera, directora provincial del IASS de Zaragoza; e Isaías Zarazaga, presidente de Fundación Genes y Gentes; inauguraron el martes las jornadas. ■